
國際扶輪 3481、3490、3523地區首度攜

手，跨地區合作的公益活動與社會服務，一辦

就是這麼大型的「扶輪反毒公益路跑暨嘉年華

園遊會」。報名人數竟高達 6,600人。

承蒙 3481地區總監洪振攀 DG J.P.、3490

地區總監謝漢池 DG Beadhouse、3523地區總

監朱健榮 DG Jack Chu、以及這次運動的發起

人 3523地區前總監陳曜芳 PDG Gary的信任，

交由我這路跑新鮮人來統籌整個賽事，著實誠

惶誠恐。

扶輪人總是說「不推不辭」，我也是用這

樣的心態，在比賽日的前三個月才接手，我就

從我最熟悉的，原 3520地區社友間開始組成

委員會，曾經擔任年會主委的我，有一群肝膽

相照的好朋友，他們全都是一通電話就答應前

來幫忙，我雖不能說感動得淚流滿面，但可以

知道我內心對這些相挺的好友是多麼的感激。

接著 3490地區前總監蕭慶淋 PDG Andy，

代表 3490地緣遼闊，每週幾乎得跑遍花蓮、

宜蘭、基隆、新北市，最最辛苦的總監謝漢池

DG Beadhouse，給了我一大組工作人員名單，

我開心極了，都是生力軍來著。接著 3481總

監洪振攀 DG J.P.也不遑多讓的派來地區秘書

金家瑞 DS Kaiser來配合跨地區活動組成更堅

強的委員會，聽著這些名單，想著這下我的委

員會就太強大了，我的嘴角不禁微微上揚的要

欣喜的跳躍了。

扶輪人就是這麼可愛，使命必達，不管家

住多遠，只要發出開會通知，必定準時到達，

每個社員都是如此。連最遠從玉里每次搭火車

上來開會的 3490地區前社長程文鎰 PP Leo也

都如此，真是讓我好感動，有些社員雖都是第

3523地區 DGND Tiffany 阮虔芷

跨地區合作無間的反毒計畫

52 臺灣扶輪　2017.12



一次合作，但我們現在已經成為好朋友了，

每個人都說主委辛苦，我想說，我這個主委

賺最多，因為我賺到許許多多的友誼，沒有

這次合作，我們不會認識，有他們真好，我

真的很開心。

這幾年國際扶輪發現全球毒品氾濫，而

身處美麗家園的台灣，搖頭丸的盛行率竟已

高過其他鄰近國家，甚至已滲透至國小兒童與

學校，其嚴重性不容小覷。因毒品一旦入侵校

園，將導致青少年吸毒及販毒的現象加劇，不

僅可能導致青少年輟學、犯罪，嚴重則影響年

輕一代的健康及教育，甚至家毀國亡。因此才

有了這樣一個大活動。

在這個大型賽事，我思考著要如何與反毒

來做連結，我確定反毒勢在必行，路跑有益無

害。於是我提出，我們這次「以反毒為主軸，

用路跑為手段」，目的就是要讓社會大眾乃至

於青年學子，知道毒品氾濫的程度。我們以路
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跑來提醒大家毒品的嚴重性，我更進一步的

思考著關聯性，於是就有了當天在 10公里跑

道上布置反毒宣導旗幟，讓反毒觀念飄揚，陪

伴跑友在每個里程中深植防毒抗誘觀念，我們

邊跑邊宣導，就是希望大家認清毒品，讓誘惑

大家的毒品能夠儘速退散！我們希望透過公益

路跑形式及嘉年華園遊會，這樣健康的戶外活

動，呼籲社會企業與民眾一同響應反毒，宣導

反毒觀念，幫助青少年與社會大眾認識毒品，

更深入瞭解其對於身心的各種危害，愛惜自我

及家人的健康，遠離毒品走向陽光，擁有更美

好的彩色人生。

這個賽事，一切從零開始，除了報名費，

我們沒有任何收入，我們憑著扶輪社員的愛心

捐款，憑著社會企業大力的贊助，我們募集了

很多摸彩與完賽的禮物，我們努力想著該如何

讓學生都投入，該如何讓他們知道，毒品正在

他們四週，正準備危害著他們，於是我們又想

到與台北市和新北市教育局合作，以各學校為

單位報名，我們請扶輪社員募款支持幫助團體

報名的孩子支付報名費，我們目的就是要讓孩

子接近陽光讓他們跟毒品說「不」。

活動當天的嘉年華園遊會，有各種園遊會

攤位，刑事警察局的反毒宣導攤位，與中國信

託反毒教育基金會的攤位，都特別受到歡迎，

他們透過寓教於樂方式，宣導參與民眾，期盼

能有效提升反毒思想、勇敢拒絕毒品誘惑，園

遊會中還提供宣導品作為獎品，藉以提高民眾

參與熱忱；同時中國信託反毒教育基金會，還

在現場搭建識別毒品的模擬攤位，現場民眾均

熱烈迴響。

當天在現場也邀請了「大改樂團」現場熱

情演出，樂團一群來自更生團契附設桃園少年

之家的青少年組成，他們曾經迷失方向觸法，

部分成員甚至曾入少年監獄、被社會貼標籤，

他們當天的現身說法，與我們一同呼籲「遠離

毒品，走向陽光」。

其他邀請一起路跑的還有景美女中拔河
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隊、2004年雅典奧運跆拳道金牌選手陳詩

欣、建國中學黑衫軍橄欖球隊，以及華僑中學

排球隊。

另外冰滴輪馬團，來參加路跑的陳銘孝先

生說，包括他本人共有 5名團員參加 10公里

路跑，另有一人參加 21公里。他並希望可喚

起更多坐輪椅的人要多運動。他們真心感動了

現場許多跑者。

台北市國際排舞協會也有 5人參加路跑，

最年長的跑者 80歲，另一位 70歲，她們作伴

參加 5公里組路跑，真是太可愛了。

本次路跑活動針對各式跑者好手分為個

人組（21K、10K、5K），邀請了多位行政長

官鳴槍起跑，內政部警政署刑事警察局劉柏良

局長更親自率領多名高階警官一起路跑，並由

8名刑事局警官身穿刑警背心、頭戴刑警帽、

騎著 Obike在跑者前面領路，象徵「警民齊心 

反毒跑第一」的決心，期待更多的社會大眾及

青少年族群來到戶外、享受陽光，用跑步響應

反毒，一同學習自我保護！劉柏良局長說，警

方持續規劃執行護少專案，強調「霹靂手段緝

藥頭、菩薩心腸護少年」，盡可能從最上游的

供給面開始，阻斷毒品流入市場的可能。

行政院內政部政務委員羅秉承委員也提

起；反毒是國安問題，每一個人都有責任來參

與反毒行動，行政院已經統合跨部會的力量，

針對防毒、拒毒、緝毒、竊毒及修法五大面

向，提出新世代反毒策略，並提起反毒預算無

上限，台北市陳景峻副市長提起清毒、掃毒、

反毒行動持續，並深入校園，運用各種方式讓

民了解毒品的危害，希望透過這次公益路跑活

動，讓學生遠離毒品，迎向陽光。

雖然當天有風有雨，卻擋不住扶輪社員與

6,600位跑者反毒的決心，當天工作人員以及

跑者和家人，超過一萬人，把河濱公園八號水

門附近擠得水泄不通，這樣的大大成功，讓所

有現場的扶輪義工，雖帶著籌備多日疲憊的身

體，卻都滿心甜甜的承載著這樣甜蜜的心情，

大夥都說一切辛苦都是值得的。

非常謝謝三位總監的全力支持，才能有這

樣成功的反毒路跑。三位總監一致呼籲國人，

要重視毒品的危害，以免影響孩子的課業、健

康、未來的發展，成為社會嚴重的負擔，要給

這些誤入歧途的孩子機會，更要關心他們心靈

層面問題，才能真正幫助他們遠離毒品。

衷心希望反毒不因路跑結束而停止，我告

訴自己「反毒」會是我內心永遠的志業。

註： 三位總監會把這次賽事的盈餘捐到反毒團
體，確定團體之後會公開向大家公佈。
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